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Aos vinte e cinco dias do mês de agosto de dois mil e quatorze, às 17h15min horas na sala 1 

nº. 145 da ESAG reuniu-se ordinariamente o Departamento de Administração Empresarial 2 

da ESAG, com as seguintes presenças: Carlos Eduardo F. da Cunha, Danilo Hasse, 3 

Dannyela da Cunha Lemos, Eduardo Trauer, Eduardo Jara, Francisco de Resende Baima, 4 

Giselle M. Kersten, Graziela D. Alperstedt, Jane Iara P. da Costa, João Zaleski, José Luiz 5 

Fonseca, Jovane Medina, Júlio da Silva Dias, Maria Aparecida Pascale, Nério Amboni, 6 

Octavio Renê Lebarbenchon Neto, Omar Said Omar, Osvaldo Oliveira Faria, Rafael Tezza, 7 

Reinaldo de Almeida Coelho, Sérgio Bittencourt. e Thiago Bratti Schmidt. Ausências 8 

justificadas: Everton Luis Pellizzaro de L. Cancellier, Fabiano M. Raupp, Fábio Pugliesi e 9 

Luis G. M. Monteiro. À disposição: Marcus Tomasi, Licença: Alberto R. Junior, Carlos 10 

Roberto De Rolt, Clerilei A. Bier, Denise Pinheiro, Isabela Regina Fornari Muller, Julíbio 11 

David Ardigo e Mário César B. Moraes. Ausentes: Adrian Sanches Abraham, Amanda 12 

Konrad, Carolina Michelutti, Douglas Barros Farah, Felipe Eugênio Gontijo, Juliana Vital, 13 

Leandro da C. Schmitz, Marcelo Ribeiro Martins, Marco Aurélio Garcia Julião da Silva, Nonie 14 

Ribeiro, Paulo Henrique Simon, Paulo Sérgio de M. Bastos e Ruth F. Roque Rossi.1. Ata da 15 

Reunião Anterior. Colocada em discussão a ata da reunião anterior foi aprovada por 16 

unanimidade. 2. Indicação do prof. Fabiano Raupp como representante do DAE na 17 

comissão financeira da ESAG Jr. Relator: Prof. Carlos Cunha.  O parecer do relator pela 18 

aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade.  3. Progressão 19 

por desempenho – Interessado: Prof. Rafael Tezza - Relator Prof. Nério Amboni. O 20 

parecer do relator pela aprovação foi colocado em discussão, sendo aprovado por 21 

unanimidade. 4. . Progressão por desempenho – Interessado: Prof. Marcus Tomasi. 22 

Relator Prof. Nério Amboni. O parecer do relator pela aprovação foi colocado em discussão, 23 

sendo aprovado por unanimidade.  5. Progressão de nível docente – Interessada: Prof. 24 

Everton Cancellier - Relator Prof. Nério Amboni. O professor Nério esclareceu que neste 25 

caso é necessário criar uma comissão com um representante interno e dois externos para 26 

avaliar a solicitação. O professor Cunha sugeriu os nomes do Prof. Nério Amboni, como 27 

representante interno e presidente da comissão, além dos professores Carlos Taboada e 28 

Alexandre Marino, ambos da UFSC, como representantes externos. As sugestões foram 29 

aprovadas por unanimidade.  6. Integrantes do NDE como representantes na comissão 30 

junto às empresas de base tecnológicas. Relator: Prof. Carlos Cunha.  Segundo o Prof. 31 

Nério, o núcleo docente estruturante se reuniu no dia 25 de agosto para tratar sobre o tema. 32 

Esta proposta surgiu da demanda do setor de Base tecnológica e pelas instituições do 33 

setoro, como a Acate e a Fundação CERTI. O setor necessita de profissionais com o 34 

conhecimento técnico em tecnologia da informação, mas que também tenha amplo 35 
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conhecimento de gestão , estratégia e perfil de liderança.  Após uma apresentação resumida 1 

sobre o assunto o professor sugeriu que seja lançada nova portaria designando s membros 2 

do NDE como componentes desta comissão. O parecer do relator pela aprovação foi 3 

colocado em discussão, sendo aprovado por unanimidade. 7. Ad referendum. Licença- 4 

prêmio – Interessado: Prof. Mario Moraes. Relatora Relator: Prof. Carlos Cunha.  Em 5 

função de uma licença luto pelo falecimento do pai do Prof. Mario, sua licença-prêmio teve o 6 

período alterado, sendo contada a partir do dia três de agosto. Esta alteração não 7 

compromete as atividades letivas. O parecer do relator pela aprovação foi colocado em 8 

discussão, sendo aprovado por unanimidade. 8.Outros Assuntos: a) Apresentação dos 9 

resultados da Avaliação Institucional. A servidora Roselane Neckel realizou a 10 

apresentação. Informou que graças ao esforço de todos na última edição houve um 11 

aumento considerável na participação dos alunos, o que confere maior representatividade 12 

estatística aos resultados. Para a próxima avaliação será estudada a mudança do período 13 

de aplicação para melhorar ainda mais o processo. Quanto aos resultados, Roselane 14 

informou que os mesmos estão disponíveis online e podem ser acessados por meio do 15 

sistema Expresso, no painel UDESC. Alguns pontos mais importantes foram resumidamente 16 

apresentados.O professor Nério acredita que o Núcleo Docente Estruturante de cada curso 17 

deve ser consultado no processo de avaliação pois conhecem os detalhes e do projeto de 18 

cada curso. O professor Nério ainda questionou qual é a concepção desta avaliação, quais 19 

as ações pretendidas e se a Reitoria analisou os documentos existentes levantados sobre 20 

os pontos críticos em relação aos dez indicadores do SINAES do MEC. Segundo Roselane, 21 

os resultados foram sim analisados e foram traçados planos de ações juntamente com as 22 

Direções dos Centros e a PROPLAN para que os resultados colaborem com o planejamento 23 

estratégico da instituição. O prof. Cunha agradeceu em nome do DAE a participação de 24 

Roselane na reunião. b) Direção de Ensino. A professora Ana Paula de Meneses, atual 25 

Diretora de Ensino, veio até a reunião do DAE acompanhar a apresentação da avaliação 26 

institucional e para conversar com os professores do departamento. Segundo a profª Ana, é 27 

necessário um tempo para compreender plenamente a complexidade da Direção de Ensino. 28 

São sete departamentos subordinados, o que requer bastante compromisso. Neste 29 

processo o mais importante é dar o passo em direção a melhoria da instituição, errar acaba 30 

fazendo parte em alguns casos. A professora Ana afirma que a Direção de Ensino esta de 31 

portas abertas e solicita que encaminhem sugestões e afirma que preza pelo diálogo entre 32 

os colaboradores. Algumas ações que vem sendo desenvolvidas foram citadas. Entre elas 33 

estão a criação de uma Comissão de Ensino para o Centro, o lançamento do edital da 34 

PRAPEG, a elaboração de um calendário interno unificado e de um sistema integrado de 35 
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informação que pode servir, entre outras funções, para a conferência dos dados fornecidos 1 

nos PTIs e solicitações de Progressão da carreira. A professora informou que o Pró-Reitor 2 

Luciano Hack estará na ESAG no dia 15 de setembro para uma reunião com os professores 3 

e convidou os interessados em participar para esclarecer eventuais dúvidas quanto ao 4 

preenchimento do PTI. A professora agradeceu o espaço e se colocou a disposição para o 5 

diálogo. Nada mais havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da qual eu Thiago 6 

Bratti Schmidt, funcionário do Departamento de Administração Empresarial lavrei a presente 7 

ata, que depois de aprovada, será assinada por todos os presentes. Florianópolis, 25 de 8 

agosto de 2014. 9 

 


